

Quito, 14 de octubre, 2014

Boletín de Prensa Nro. 566

Pabel Muñoz plantea en Turín un enfoque más equitativo y participativo del desarrollo

En el marco de la ceremonia de apertura del Diálogo Mundial sobre la Localización de la Agenda Post 2015, efectuada en Turín, Italia, el secretario nacional de Planificación y Desarrollo, Pabel Muñoz, planteó la necesidad de un mayor compromiso de los países sobre el rumbo que deberían adoptar las políticas de desarrollo después de 2015. “La economía política no puede desaparecer de la agenda de desarrollo”, señaló. Este encuentro, organizado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) se prolongará hasta el 15 de octubre.

En su intervención, el titular de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades) partió de la necesidad avanzar hacia un pacto global que permita ir más allá del esquema planteado en los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), cuyo plazo para su cumplimiento vence en 2015 para los 189 países suscriptores de la Declaración del Milenio, entre ellos, Ecuador.

“Aún tenemos un mundo que donde unos países gobiernan y acumulan sobre y a pesar de otros. Aún tenemos un mundo donde unos países bloquean a otros, les imponen sanciones comerciales o cierran sus fronteras. Hay países más abiertos al capital que a los seres humanos. Mientras esto no entre en discusión en la agenda post 2015 volveremos a definir indicadores de desarrollo, pero no resolveremos el slogan que animó los diálogos en Ecuador (El futuro que queremos). Una agenda post 2015 que solo comprometa al Sur será un engaño. Debe haber firmes compromisos de los países del Norte. O es una agenda para todos, o no la hagamos”, señaló.

Muñoz remarcó que los ODM en 2000 fueron pensados como mínimos de desarrollo y no como máximas éticas y normativas. “Se plantearon como objetivos del Norte hacia el Sur y no hubo involucramiento de los actores locales, sean estos: gobiernos, organizaciones de la sociedad civil o ciudadanos de los territorios de un país”.

Durante su intervención, Pabel Muñoz planteó también algunos elementos para fortalecer este enfoque de desarrollo desde el ámbito local: un mayor impacto en el territorio, un trabajo corresponsable entre los diferentes niveles de Gobierno, más involucramiento ciudadano, y la inclusión de los grupos históricamente excluidos y de atención prioritaria.

En esa dirección, Ecuador registra avances en el proceso de descentralización, en los mecanismos participativos, en la construcción del concepto del buen vivir y con herramientas como el Plan Nacional para el Buen Vivir, los Planes de Desarrollo y Ordenamiento Territorial (PDyOT), y las estrategias nacionales para erradicar la pobreza y transformar la matriz productiva.



Secretaría Nacional
de **Planificación**
y **Desarrollo**



Como paso previo al encuentro de Turín, Ecuador fue elegido por el PNUD como uno de los 13 países en donde se desarrollaron los diálogos de localización y como uno de los tres países co-anfitriones del proceso, junto a Ghana e Italia. Estos encuentros nacionales se concretaron en el país entre el 12 de junio y el 16 de julio de 2014, con ocho diálogos que convocaron a más de 460 representantes de la sociedad civil, ONG, universidades y autoridades locales y nacionales.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificación.gob.ec